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ATA DE REUNIÃO DA COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO DE ALOCAÇÃO DE ÁGUA 2022/2023 DO 

SISTEMA HÍDRICO FORMADO PELO RESERVATÓRIO LAGOA DO ARROZ 

 

Às 09 (nove) horas e 30 (trinta) minutos do dia 06 (seis) de dezembro de 2022, reuniram-se no auditório 

do Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras Rurais do município de Cajazeiras, Estado da Paraíba, 

membros da Comissão de Acompanhamento da Alocação de Água 2022/2023 do sistema hídrico 

formado pelo reservatório Lagoa do Arroz, representantes do Escritório de Apoio ao Comitê da Bacia 

Hidrográfica dos rios Piancó-Piranhas-Açu - CBH PPA e convidados, conforme lista de presença, parte 

integrante desta Ata, a fim de discutir assuntos relacionados ao gerenciamento hídrico do reservatório 

em referência. O Sr. Francisco Jocerlan Sampaio de Aquino, Presidente da Comissão de 

Acompanhamento, fez a abertura dos trabalhos onde, na ocasião, agradeceu a participação de todos que 

ali estavam, fazendo logo a seguir, a leitura da pauta da reunião, contemplando os seguintes pontos: 1º) 

Defluência liberada do açude público Lagoa do Arroz para atendimento dos múltiplos usos do rio Cacaré, 

Tabela 2 do Termo de Alocação de Água 2022/2023; 2º)  Retirada de água, através de carros pipa, do 

açude público Lagoa do Arroz; 3º) Vazamentos na adutora que abastece parte da cidade de 

Cajazeiras/PB, de responsabilidade da CAGEPA; 4º) Outros assuntos de interesse; e 5º) 

Encaminhamentos e Encerramento. Os trabalhos de secretaria ficaram sob a responsabilidade do Sr. 

João Jácome de Oliveira, representante da AESA. Iniciando as discussões, e já tratando do primeiro 

ponto de pauta, cito: “Defluência liberada do açude Lagoa do Arroz para atendimento dos múltiplos 

usos do rio Cacaré, Tabela 2 do Termo de Alocação de Água 2022-2023, item 2.2, o Presidente da 

Comissão convidou o Sr. Damásio Dias de Carvalho, membro da Comissão, representante dos Irrigantes, 

para informar aos presentes sobre a situação hídrica atual do reservatório Lagoa do Arroz. Com a 

palavra, o Sr. Damásio informou aos presentes que, conforme previsto no Termo de Alocação 2022-

2023, em agosto 2022, a comporta do açude Lagoa do Arroz havia sido aberta com uma defluência de 

493 l/s, sendo essa reduzida no dia 09 de outubro de 2022 para 40 L/s. Em relação ao volume liberado, 

informou aos presentes que nesse período foram defluídos 3.017.952 m³, tudo em conformidade com o 

previsto no Termo de Alocação. Ainda sobre o assunto, relatou que em 18 de outubro de 2022, 

conforme deliberado pelos membros da Comissão, a defluência do açude público Lagoa do Arroz foi 

aumentada para 493 L/s, liberando, no intervalo de 49 (quarenta e nove) dias, um volume de 2.087.164 

m³, totalizando um volume de 5.087.164 m³. Finalizando sua explanação, comunicou aos presentes que 

o Termo de Alocação 2022-2023 autoriza uma defluência total de 6 hm³, dessa forma, ainda restam 

serem liberados do reservatório um volume de 912.836 m³. O Presidente da Comissão, Sr. Francisco 

Jocerlan, como forma de atender a demanda dos agricultores que ainda tem culturas no ciclo final, 

propôs a diminuição da vazão, estendendo, dessa forma, ao maior número de dias possível. O Sr. 

Damásio Dias, após realização de balanço hídrico, informou aos presentes que caso seja mantida uma 

defluência de 245 L/s o volume restante a ser defluído, 912.836 m³, se estenderá, provavelmente, até 
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dia 15 de janeiro de 2023, momento que atingirá os 6 hm³, sendo, em seguida, feita a sua redução para 

40 L/s, volume esse previsto no Termo de Alocação. O Sr. João Jácome de Oliveira, representante da 

Aesa, fazendo uso da palavra, justificou a ausência na reunião do Sr. José Messias, Gerente da Aesa, 

Escritório de Sousa/PB. Sobre este, relatou que o mesmo, atendendo convocado por seus superiores, 

precisou se deslocar a cidade de João Pessoa/PB para participar de um treinamento. Ainda com a 

palavra, manifestou-se favorável sobre as discussões acerca da redução da vazão. O Sr.  Jacodemes 

Garrido de Souza, representante do CBH Piancó-Piranhas-Açu (CBH PPA), focando a perenização do rio e, 

simultaneamente, o atendimento aos agricultores para salvar as suas lavouras, posicionou-se favorável a 

proposta para redução. O Sr. Gervásio Vieira, membro da Comissão, representante da Associação 

Comunitária Rural Angicos Abreu, relatou que a defluência liberada, visto a demora de dias para chegar 

ao destino final, não atendeu a demanda dos agricultores, sendo necessária uma defluência superior a 

praticada, 493 L/s, para se atingir um fluxo mais rápida no leito do rio. Ainda sobre o volume autorizado 

no Termo de Alocação, 6 hm³, relatou que esse atendeu apenas a 35 (trinta e cinco) bombas, sugerindo, 

na ocasião, o fechamento total da comporta. Em relação a proposta apresentada para redução do 

volume, disse que a defluência sugerida não atendia as necessidades dos agricultores, contudo, iria se 

posicionar favorável. Indagado sobre o assunto, o Sr. Jaíram Pinheiro de Melo, usuários de água presente 

à reunião, mostrou-se preocupado com a redução de vazão visto que o mesmo ainda tem culturas em 

fase final de ciclo. Ao final dos posicionamentos os membros da Comissão deliberam pela redução da 

defluência do açude Público Lagoa do Arroz, atualmente em 493 L/s para 245 L/s, valor esse 

correspondente a 45 cm na régua de aferição. Buscando evitar prejuízos aos agricultores, a Comissão 

deliberou também por realizar um acompanhamento sistemático em trechos do rio, esse sob a 

responsabilidade do Sr. Jaíram Pinheiro, e, caso seja constatado o baixo nível em seu percurso o volume 

de vazão será reajustado, para tanto, os membros da comissão definiram novo volume em reunião 

realizada via Grupo WhatsApp. Dando continuidade as discussões, e em particular, ao segundo ponto de 

pauta, cito: “Retirada de água, através de carros pipa, do açude público Lagoa do Arroz”, o Presidente 

Jocerlan Sampaio informou aos presentes da existência de uma empresa sediada na cidade de Bom 

Jesus/PB, encarregada da construção da obra do canal da transposição do Rio São Francisco, retirando 

água em carros-pipa sem autorização da AESA. O Sr. João Jácome de Oliveira informou que no município 

de Bom Jesus/PB existe apenas um carro-pipa cadastro junto a AESA.  Ainda sobre o assunto, disse que 

esses somente estarão aptos a pegar água do reservatório após realização de cadastro para liberação de 

outorga junto a sua Instituição. O Sr. Francisco Jocerlan comunicou aos presentes que havia mantido 

contato com o Sr. Wilde Gontijo, Coordenador da COMAR, para tratar do assunto e que o mesmo, na 

ocasião, sugeriu que fosse feita uma denúncia diretamente no site da ANA, sendo essa realizada dia 

29.09.2022. Finalizando as discussões sobre o pauto pautado, a Comissão deliberou por realizar visita a 

empresa para informa-lhes sobre a necessidade da realização de cadastro de todos os carros-pipa. A 

respeito de ''Vazamentos na adutora que abastece parte da cidade de Cajazeiras/PB, de 
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responsabilidade da CAGEPA, o Presidente Francisco Jocerlan informou aos presentes da existência de 

inúmeros vazamentos ao longo da adutora causando desperdícios de água. Sobre o assunto, o 

representante da CAGEPA, o Sr. Erinan Lins, relatou que sua Instituição estava deslocando quatro 

equipes para realização de trabalhos de manutenção em toda a adutora. Sobre essa, informou que a 

mesma foi construída com finalidade emergencial e que sua vida útil já estava em fase final. Na 

oportunidade, relatou sobre a existência de um projeto para construção de nova adutora, sendo essa de 

caráter permanente. Iniciando o próximo ponto de pauta, outros assuntos de interesse, o Sr. Francisco 

Jocerlan lembrou aos presentes que conforme deliberado em reunião anterior o membro da comissão 

que não comparecer a 02 (duas) reuniões consecutivas, sem que apresente justificativa plausível, será 

desligado da Comissão. Sobre o assunto, o Sr. Júlio Neto, representante da Câmara Municipal de Santa 

Helena/PB, sugeriu que antes do desligamento do membro a Instituição o qual o mesmo representa 

fosse notificada, sendo também concedido um prazo a Instituição para que a mesma, caso deseje, 

encaminhe justificativa. Por consenso, ficou acordado que a Instituição que não comparecer a 02 (duas) 

reuniões consecutivas, sem justificativa plausível, receberá comunicação do seu desligamento. A 

Instituição notificado terá um prazo de 15 (quinze) dias para apresentar justificativa ao Plenário da 

Comissão, que dará o veredito final sobre o seu desligamento. Em se tratando de membro pessoa física, 

esse será desligado da Comissão automaticamente. Por fim, a Comissão deliberou por realizar nova 

reunião dia 31/01/2023, momento que será realizada nova avaliação do manancial. Nada mais havendo 

a tratar, Eu, João Jácome de Oliveira, secretário, redigi a presente ata que depois de lida e aprovada foi 

por mim assinada, conjuntamente com o Sr. Francisco Jocerlan Sampaio de Aquino, Presidente da 

Comissão de Acompanhamento. 

 

 

 

Francisco Jocerlan Sampaio de Aquino                      João Jácome de Oliveira 
     Presidente da Comissão de Acompanhamento       Secretário dos trabalhos 
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